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高齢者移動支援「定額乗合タクシー」 

実証実験の検証結果で見えてきたこと 
私は、過去の一般質問で「高齢者の移動支援として自宅か

ら目的地まで行ける車両の導入」を提案し、実証実験が行わ

れました。平成３１年度には年間の事業となるよう希望してい

ましたが、平成３０年度の実証実験で実利用人数が対象者の

３％のみだったため、平成３１年度も数カ月間の実証実験とな

りました。今回利用した人の８５％は、料金およびこの事業に

「満足」と回答しており、今後も高齢者の外出を支える環境整

備に取り組んでいきます。 

定額乗り合いタクシー(Ｎ－タク)実証実験の概要 

平成３０年９月～１０月までの２カ月間(平日のみ)、タクシー３台

（乗客３人乗り１台、９人乗り２台）を借り上げ、６５才以上の市民

を対象に１回５００円で乗り合いの移動支援を行った。３１０万円

でつばめタクシーへ委託。 

 

利用者人数 

４０日間で延べ６９６人（利用者の男女比は、男性２８％、女性７

２％）市は１日５０人を想定していたが、１日１７．４人だった。 

※実利用人数は１５２人で対象者の３％ 

【利用者の年齢】  

・６０代９．８７％  ・７０代４１．４５％ 

・８０代４１．４５％ ・９０代５．９２％ 

 

移動目的 

通院６８．９％、買い物９．３％ 

趣味・健康づくり６．８％、 

サロン活動２．５％、飲食１．９％ 

 

１回５００円の利用料金について 

ちょうど良い６１．５％、安い２６．９、高い６．４％ 

 

利用しなかった理由 

「車の利用が多い」「今は必要性を感じない」が８０％。 

その他「市外に行けないから」「５００円が高いから」「２カ月限

定だったから」「申し込みの仕組みがよく分からなかったから」 

〒４８０-１１５７長久手市桜作１７０８-１  市民の想いでまちは変えられる！ 

ＴＥＬ：０５６１-61-6991 

携帯：０９０-５８６３—９９７１ 

Ｅ－ｍａｉｌ：info@satoyumi.net 

☆さとうゆみ議会報告会☆ 

４月１３日(土)１４時～１６時 

長久手交流プラザ１階（中会議室１） 

 

 

 

 

 
 

小中学校のエアコン設置工事の入札 

すべて落札率８０％で成立 
一般競争入札により、小学校６校、中学校３校のエアコン設

置工事は、すべて予定価格の８０％で落札されました。１２月議

会の補正予算で約１５億円(１５年間使用)と見込んでいた工事

費は、８０％分の金額となりました。 

エアコン設置工事の業者が引く手あまたで入札不成立の可

能性を心配しましたが、１回の入札で９校とも業者が決まりまし

た。７月の使用開始に向けて工事が進められます。昨年夏は教

室が３８．５℃になった日もありましたが、今年の夏から教育環

境が改善されます。 

 

市税は前年度比 0.8％増 

借金(市債)が増加、貯金(基金)が減少傾向 
平成３１年度の長久手市の当初予算は、一般会計が２０１億円、

６つの特別会計※と下水道事業会計を加えると３２４億円です。

今議会の予算決算常任委員会において、３２４億円の使い道が

市民生活に有益か細かく審査します。 

※６つの特別会計…国民健康保険、土地取得、介護保険、後期高齢者医

療、卯塚墓園、公園西駅周辺土地区画整理事業 

 

歳入の根幹を占める市税は、前年度比０．８％増のみの微増

です。借金である市債が増加、貯金である基金が減少の傾向

が強く出てきており、徐々に財政状況が厳しい時代へと変わ

ってきました。「中期財政計画」では、平成３１年度に歳出が歳

入を上回るとされ

ていましたが、既

存事業の見直し

や廃止、事業費の

圧縮、事業実施時

期の見直しなどに

より財源不足を回

避したということ

です。 

今期の任期４年間最後の定例会となる３月議会が始まりました。３月議会では、市の各種新年度予算を審議します。 

近年、長久手市は人口増加、新築家屋増加により、個人市民税や固定資産税をはじめとした市税収入が右肩上がりで

した。住みたいまちとしても全国から脚光を浴びてきました。しかし、「長久手市中期財政計画」では平成３１年度から歳

出が歳入を上回る状態が続くとされており、平成３７年頃からは生産年齢人口が減少に転じ、税収も伸びなくなる見込

みです。私さとうゆみは、これからの時代を担う世代の代表として、今、そして未来に責任を持って活動していきます。 



議会のあり方を改革しています 
予算決算の常任委員会化をしました 

長久手市議会では、３月議会で予算特別委員会を、９月議会

で決算特別委員会を設置し審査していましたが、年間を通し

継続して見ていくよう常任委員会にしました。今議会から予算

決算常任委員会での審査が始まります。(右の日程参照) 

常任委員会の委員および委員長の任期を２年としました 

 これまで常任委員会(総務、教育福祉、くらし建設)の委員お

よび委員長の任期は 1 年でしたが、改選後の新体制では２年

とすることにしました。２年間かけて計画的に取り組み、今まで

以上に委員会活動の成果を出せるようにします。 

「長久手市議会基本条例」の検証を行いました 

 制定から丸４年が経過する「議会基本条例」の検証会議を

平成３０年８月から平成３１年２月にかけて行いました。「議会基

本条例」とは、議会の役割や、議会と市民・議会と市長等との

関係などを明記したものです。私さとうゆみは、条例作成時の

メンバーにもなっており、今回も検証会議のメンバーになりま

した。何が不十分かを明確にしたので、改選後の新体制で改

善を図っていきます。 

さとうゆみ一般質問２月２６日１４：１５～ 
今期の任期最後の一般質問では以下の４項目を取り上げます。 
１ 公園西の「環境配慮型まちづくり」は当初の計画どおり進

んでいないのではないか 

２ 地震や経年劣化で脱落する危険がある特定天井は早急に

改修すべきではないか 

３ 市長２期目４年間の計画である「第２次新しいまちづくり行

程表」の進行状況は 

４ リプロダクティブ・ヘルス／ライツ(性と生殖に関する健康

／権利)の推進を 

３中学校区それぞれに防災倉庫を設置 

防災倉庫の中には何が入っている？ 
作田地内に５，８８３万円をかけて「西部防災倉庫」を建設中

です。これは、北中学校区の防災倉庫として設置されます。市

内には、長久手交流プラザ内の「市防災倉庫」(長久手中学校

区)と「南部防災倉庫」(南中学校区)があります。市も、飲料水

や食料の備蓄を進めていますが、避難所

へ来る人数を想定しての数ですので、市

民の皆さまにも各自１週間分の備蓄を進

めていただきたいです。 

水道料金の値上げの可能性について 
私さとうゆみは愛知中部水道企業団議会の議員になって

おり、企業団議会にて「水道料金の値上げの可能性について」

一般質問をしました。愛知中部水

道企業団は、長久手市、日進市、

みよし市、豊明市、東郷町の水道

事業を行っています。 

 

Ｑさとう 日本水道協会が経営診断を行った結果、水道料金

引き上げをアドバイスしているが、どう受け止めているか。 

Ａ総務部長 耐震化や老朽管路の更新等を行うための資金

を確保する料金算定をすべきであるとの指摘と受け止めてい

る。平成３２年度までは料金改定を行わない。 

Ｑさとう 法定耐用年数４０年を超える水道管の更新費は。 

Ａ総務部長 201７年から４０年間で管路の更新費用は１，０１５億

円、配水池や電気設備などを含めると１，２６５億円が必要。 

 

愛知中部水道企業団は設立から４０年以上が経過し、今後ま

すます水道管や施設の老朽化が進んでいきます。人口増加や

大型商業施設の進出により収入は安定していますが、将来に

わたり多額の更新費がかかることから、平成３３年度以降は水

道料金の値上げの可能性があります。改正水道法が成立し、

民間に運営を任せることが可能となりましたが、愛知中部水

道企業団では今のところ導入の考えはありません。 

今後の３月議会の日程☆傍聴へお越しください 
♢２/２２(金)、２/２５日(月)、２/２６(火)９時３０分～ 一般質問 

♢２/２７(水)３/１(金)９時３０分～ 総務委員会で議案審査後        

総務分科会で予算審査 

♢３/４(月)３/６(水)９時３０分～ 教育福祉委員会で議案審査後           

教育福祉分科会で予算審査 

♢３/８(金)３/11(月)９時３０分～くらし建設委員会で議案審査後     

くらし建設分科会で予算審査 

♢３/１４(木)９時３０分～ 予算決算常任委員会全体会 

♢３/２２(金)１０時～ 討論採決、閉会 

☆さとうゆみプロフィール☆ １９７８年名古屋市名東区生まれ 

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選 家族：夫、息子(高校 1年)、娘(小学 4年)  

どの政党にも属さず長久手に暮らす人の立場で発言します！ 
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